

# NACIONAL

## POLITICA Y SOCIEDAD

### LÓPEZ OBRADOR NIEGA PERSECUCIÓN CONTRA ILDEFONSO GUAJARDO

"Nada que temer". La indagatoria contra Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía, por enriquecimiento ilícito, no es persecución política, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. "Si no tiene nada ilegal y es una gente honesta... ¿de qué se puede preocupar?", aseguró.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

## RUMBO A 2024

# "Soy el destapador y mi corcholata favorita será la del pueblo": AMLO

Respecto a su gestión, sostiene, "falta consolidar lo que se ha avanzado"

Reitera que, al acabar su sexenio, se retirará "definitivamente de la vida política"

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

A pesar de que faltan casi tres años, el presidente Andrés Manuel López Obrador se asumió como el destapador de presidenciales de Morena para 2024, pero resaltó que la decisión final la tendrá el pueblo, durante la conferencia de prensa matutina de ayer realizada en Villahermosa, Tabasco.

"Ahora sí que ya no hay tapados. Yo soy el destapador y mi corcholata favorita va a ser la del pueblo. Esa es la regla, la gente va a decidir en su momento en forma libre, democrática, quién debe representarnos en lo que corresponde al movimiento progresista, liberal, con dimensión social, pero eso en su momento. Es un equipo de trabajo", expresó en referencia

a la práctica de los presidentes priistas, quienes apuntaban hacia ciertos secretarios o políticos, para tapar al verdadero candidato del mandatario.

Reiteró que, en Morena, partido que elige a sus candidatos mediante encuesta cuando no existe un consenso entre todos los aspirantes, hay muchas mujeres y hombres a quienes podría pasarles la estafeta del gobierno federal.

Además de miembros del gabinete, el Presidente destacó, sin mencionar nombres, que hay gobernadores y líderes parlamentarios que tienen posibilidades.

La semana pasada enlistó a Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; Juan Ramón de la Fuente, representante de México ante la ONU; Esteban Moctezuma, embajador en Estados Unidos; Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, secretarías de Economía y Energía, respectivamente.

De esa lista resaltó que no hiciera mención de Ricardo Monreal, quien abiertamente también ha manifestado interés por la silla de Palacio Nacional, omisión de la que luego el morenista dijo no ofenderse, pues apresurarse en esa carrera —consideró— sería un acto suicida y "de ambicioso vulgar por la fuerza que tiene el Presidente".

López Obrador ha criticado que "quieran echar a pelear" a Ebrard y Sheinbaum, tras el colapso de una trabe en la Línea 12 del Metro, que dejó como saldo 26 muertos y alrededor de 100 heridos, y que fue construida cuando el hoy canciller fue jefe de Gobierno.

En tanto llega el momento de definiciones, el jefe del Ejecutivo resaltó que ha logrado avanzar en el proceso de transformación, pese a que su gobierno lleva prácticamente año y medio gobernando con la pandemia del coronavirus a la par.

"En una situación, la verdad, muy difícil, muy triste, estamos saliendo, porque no nos desviamos, atendimos el problema de la pandemia, lo atendimos bien y llevamos a cabo el proceso de transformación, no nos detuvimos; entonces, eso nos ha permitido avanzar", sostuvo.

"Por eso también la gente no per-



MENSAJE. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer, en conferencia de prensa.

*"La gente va a decidir en su momento en forma libre, democrática, quién debe representarnos en lo que corresponde al movimiento progresista"*

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR / Presidente de México

dió la fe. A pesar del sufrimiento, la gente tiene fe en el porvenir y eso es muy importante, y ya lo que falta es consolidar lo que se ha avanzado, terminar obras y

entregar la estafeta", aseguró.

Reiteró que una vez que concluya el sexenio él se retirará definitivamente de la vida política del país, se irá a vivir a su quinta

### FOCOS

**El ideal.** La semana pasada, López Obrador pidió, a pregunta expresa sobre la sucesión presidencial, "hacer a un lado la politiquería, no pensar en los cargos, tener ideales, principios, luchar por una causa justa, ser humanista, eso es ser político".

**La respuesta.** Para 2024, el mandatario llamó a "ser consecuentes y devolverle al pueblo la bondad que el pueblo ha ofrecido a Morena".

ubicada en Palenque, Chiapas, nombrada La Chingada, y se dedicará a escribir y cuidar sus árboles maderables y frutales.

"Ya en septiembre (de 2024), si así es posible, ya me voy a vivir a Palenque, voy a jubilarme de la política, por eso me estoy aplicando a fondo para que avancemos lo más que se pueda", agregó.

Con la reforma constitucional de 2014, quedó establecido que el periodo del Presidente concluye el 30 de septiembre de 2024 e inicia un nuevo sexenio a partir del 1 de octubre.